



René González R.

**G**onzalo Winter (FA) es un político joven, de buen perfil, que se alimenta del electorado que apoya a Gabriel Boric. Tienden a preferirlo sub 40s, sobre todo mujeres y con estudios superiores. En otras palabras, considerando el público que participó de las primarias del oficialismo, es un gran candidato para competirle a Carolina Tohá (PPD), Jeannette Jara (PC) y, eventualmente, a Paulina Vodanovic (PS).

Winter dio la sorpresa al finalizar la semana pasada en triple empate técnico con Tohá y Jara en Panel Ciudadano, que midió el escenario de primarias: los tres rondaron el 30% de las preferencias.

Pero tiene un problema, pues está encasillado en ese elector identitario (woke), que tiene músculo en la izquierda pero que es débil en una elección general, según tres encuestólogos consultados: el socio director de Datavox, **Jorge Fábrega**; el gerente general de Panel Ciudadano, de la UDD, **Juan Pablo Lavín**; y el socio director de Activa Research, **Ramón Cavieres**.

Lavín estima que la primaria oficialista debiera estar compuesta en un 85% de gente que aprueba la gestión de Boric y un 15% de gente de izquierda desilusionada. Por lo tanto, quienes valoran positivamente la gestión del Gobierno tendrán un peso mucho mayor y, llevados a base 100, "el 31% está con Winter, 29% con Jara y 28% con Tohá", dice. Del 15% de los desafectados "come" con ganas Tohá (40% de ese público), quien atrae a exconcertacionistas, y Jara (20%), quien cautiva a desilusionados de izquierda dura. Winter en ese mercado apenas consigue 8%.

"Los datos de nuestro Monitor de Liderazgo —afirma Fábrega— nos muestran que quienes lo ven como líder positivo lo consideran transparente, frontal, empático, con proximidad con la ciudadanía y defensor de causas sociales. Su posicionamiento negativo está a tres niveles: radical y desconectado con la realidad; poco confiable, porque entre esas personas es visto como manipulador y mentiroso; y en sus capacidades poco serio e inepto".

—Parecido a lo que se le critica a Boric.

—Es una crítica a la generación, a esta corte que llegó a altas instancias con poca experiencia y tuvo que retroceder en muchas de las ideas que planteaba cuando no estaba en el Gobierno. Pero Winter tiene una fuerte conexión con el electorado juvenil y se ve más empático con estas causas sociales, sin darle una segunda vuelta a cómo implementarlas, mirando de manera más idealista y eso es un espacio de fortaleza en una candidatura de primaria.

"Al pertenecer al FA Winter debiera tener una adherencia no menor para una primaria... Es un político joven, de buen

“

Un discurso oficialista es perdedor en un contexto general".  
Jorge Fábrega.

**Los "woke", ¿irán a votar?**

"Una incógnita es que no sabemos si (los jóvenes) se movilizan para la primaria", añade Lavín.

## Análisis de J. P. Lavín, Fábrega y Cavieres

# Los encantos de Winter: un buen candidato para las mujeres de izquierda

Encuestas muestran que atrae electores identificados con Boric y poco más. ¿Un rival para elegir?: Tohá.

perfil. En los estudios del último fin de semana toma cierto vuelo y eso habla de potencialidad", suma Cavieres.

"Es un candidato potente —continúa Fábrega— pues, aunque hace 5-6 meses atrás no aparece mencionado en el top ten de los líderes más valorados en el Monitor de Liderazgo, siempre ha estado un poquito más atrás. Si publicáramos el top 20 siempre estaría. Hace presencia pública con valores y atributos consistentes y lo hace atractivo en una elección circunscrita a su segmento ideológico".

Carolina Tohá —redondea Lavín— se llevaba más apoyo de las mujeres; con la entrada oficial de Winter él se lleva sub 40s y sobre todo mujeres. Dos

tercios de su apoyo son menores de 40 años y las mujeres son 62%: son mujeres con universidad o técnica superior completa, la primera generación de esos estudios completos y es muy similar a dónde cala el FA. Personas que tienen que ver con luchas identitarias de minorías. Tocó totalmente esa tecla del voto identitario, del voto FA".

**Rival a elegir: Tohá**

Winter se alimenta del voto de Boric y por eso en su debut en las encuestas resultó natural que le quitara preferencias a la exministra del Interior, cuyo nombre está asociado a La Moneda. Pero también hay otros factores. "De todos los rivales de la primaria saca partido, pero creo que le quita más votos a Tohá por un tema de ca-

—Cuando fueron a primarias Beatriz Sánchez y Alberto Mayol lograron más de 300 mil votos y recién partían.

—Sí y luego con Boric dieron una sorpresa (le sacó 20 puntos a Daniel Jadue en la primaria de Apruebo Dignidad, con más de 1.750.000 electores). Pero en el nicho de Jeannette Jara uno ve un elector muy ideologizado, pegado plenamente a la izquierda y son minoría. Y en Winter uno ve esta ideología no netamente de izquierda, sí más identitaria y se nota al meterse en preguntas más valóricas de agenda progresista como aborto, matrimonio igualitario, eutanasia... Pero si ese elector va a ir a votar, es la incógnita.

Por eso, piensa que "si la primaria de izquierda convoca poca gente se vería beneficiada Jara: su nicho no es grande, pero sí intenso. Tohá, al contrario, mientras más gente va entrar personas menos ideologizadas y la beneficiarán. Con Winter uno podría decir que su techo es más cercano a la aprobación del Gobierno y por eso también le conviene una primaria más participativa, pero en ese segmento".

**Rival a elegir: Tohá**

Winter se alimenta del voto de Boric y por eso en su debut en las encuestas resultó natural que le quitara preferencias a la exministra del Interior, cuyo nombre está asociado a La Moneda. Pero también hay otros factores. "De todos los rivales de la primaria saca partido, pero creo que le quita más votos a Tohá por un tema de ca-

rismo; no de experiencia y liderazgo político. Winter tiene carisma, conecta y da la impresión de que es resuelto, con ideas claras y claro en su apoyo al Gobierno", sentencia Cavieres.

"Si tuviera que posicionarse, no debería ser en confrontación con Jara, porque muestran valores parecidos y tendría que reforzar ese discurso coherente y de acción, que le permitiría ganar, pero que no le permite ganar la presidencial", añade Fábrega.

**“Es fácil verle un techo”**

Y es que en las elecciones generales los problemas serían más duros para Winter, coinciden los tres analistas.

"En primaria tiene un techo mayor que el de Jara... (pero) por su identificación con una agenda progresista, identitaria y también por un tema generacional es difícil que (en una elección general) Winter llegue a un porcentaje mayor que la aprobación del Presidente", sostiene Lavín.

"La primera vuelta ya es con voto obligatorio. Boric marcó 26% en primera vuelta y en segunda 55%, pero eso fue debido a que mucha gente votó contra Kast. Es tan definido el elector de Winter que es fácil verle un techo", remata.

Y Fábrega cierra: "Winter es un buen candidato en primarias, porque son elecciones voluntarias, donde vota la gente más comprometida y él se asocia al Presidente, pero un discurso oficialista es perdedor en un contexto general... Será un problema para él si gana la primaria".

